


きれいな髪ですね、ステキです。

訪問入浴は初めての方だった。

もう4-5年お風呂に入っていないと。しっかりした方で入浴には抵抗があったらしい。
そっぽを向いておられた。

 
だんだんとお風呂に慣れて、ずっとおしゃべりしながらの入浴。

お風呂上りに長めのきれいな白髪にドライヤーをかけた。とってもきれいだった。

 
きれいな髪ですね、ステキですねー。

よかったー、きたねえ髪だな、きたねえバアサンだなって思われるんじゃないかって、心配して

たんだよ。

いえいえ、キレイですよ、うらやましいです。

 
あんたらこそキレイだよ、みんな20歳ぐらいだろ。
そうです、ありがとうございます。（私は+40ですけどね）
 
汗びっしょりだけど、こういう日は疲れが飛ぶね。



この夏、いっぱい働くよ！

一人暮らしの夏。

お盆とはいっても、だあれも帰省してくるわけでもなし。

子供らにはそれぞれの生活がある。とってもいいことだ。

 
作業所は1週間の夏休み。
だからとて、この混雑して暑い夏にどこかに行く気はない。

もう一つの仕事、訪問入浴はお盆休みなどはない。

いいですよ、やりますよ。私は何の予定もないから。

今まで皆に助けられてきたんだもの、私にできることならやりますよ、

なーんてカッコイイ。

 
夏ぐらい休めば？

いえいえ、お盆の頃は訪問入浴も人が足りないの。体力と相談しながらいっぱい働きます。



網戸閉めてるのに、何でカナブンが入ってくるの？

網戸を閉めてるのに、今日もカナブンが入っている。

どこから入ってきたの？

 
電気をつけている場所は少ないけれど、カナブンって速いし、ブンブンいろんな所に激突してる

んだよね。

うわっ、と思わずよけるよ。

捕獲しようにも、必死で逃げ回っているもんで、、、

パソコンのまわりでブンブンしないでよ！

蚊取り線香で弱らせて、どこかに止まったら、つかまえる。



ヘルパーを考えてるの、、、

スーパーでバッタリ会ったのは昔の同僚。

元気ー？どうしてる？

しばし立ち話。ホント元気そうね。

 
私は還暦過ぎたし今は二つのパートよ、両方とも好きな仕事だから楽しいよ、もう8時間の拘束は
無理。自分の時間がなくなるもの。

私はね、定年まで3年あるけど、定年まで仕事をする気はないの。で、ヘルパーを考えてるんだ
けど、、、と。

資格とれるかなー、需要もねーどうかなぁ、、どこでヘルパーの仕事できるかしら、と結構具

体的。

いいじゃない、ステキじゃない。

 
退職した後どう生きるか。

今は退職したら悠々自適、老後はのんびりという時代ではなくなった。

受けるより与える側に立つ方が幸せになる、と曽野綾子さんの「老いの才覚」にあったことを実

感する日々。

 
今から準備しないとね。又ね。

彼女が輝いて見えた。



オークションでファンデーションを落札した、それが、、、

フアンデーションがなくなる、、、逆さまにしてるけどもう無くなりそう。

フアンデーションをつけたからとて、下地をどうこうしているわけではなし、

ただ私の自己満足で、外に出る時の儀式のようなものだ。

それに仕事はすぐに汗ビッショリになり、最初は顔をタオルで押さえて汗をぬぐうものの、

すぐにそんな程度では汗は眼に入り、アゴからしたたり落ちてくる。

 
だからフアンデーションの意味はない、特に夏は全く意味がない。

仕事に入る最初のスタートが素顔かどうかだけで、だあれも気づいてはいないんだけど。。。

 
フアンデーションは薬局で買っていた。でもここいらは、いつもそれがあるかどうかはわからな

いのだ。

番号が何番かなんて問題じゃない、あるかどうかだ。

けっこう値段が高いし。

この前のはオークションで落札したものだった。オークションは個人取引だから安い送料を選択

してくれる。140円ぐらいだ。
いくつか入札しておいたが、翌朝見たらみごとにすべて落札できてなかった。えーっ3000円以上
になってたの？

 
再度挑戦。テスター？うんこれでいいや。私の使ってるのと番号同じだし。

中国へ売る資生堂の？漢字ばかりだ、これもいい。ついでにもう一つ。

全部で3個入札しておいた。
1個落札できたからもうよかったのだけれど、結局3個、しかも2個セットのもあり合計5個のフア
ンデーションが手元にある。新品のテスター、ラベル剥がせば同じじゃん。1800円〜5000円の
もの。

5個で2000円にもいかなかった。ふっ、ふっ、ふっ。なんか嬉しいな。
 
幸いにして私の肌はデリケートとはほど遠い。青春時代もニキビなし。

洗顔はただの石鹸、男性と同じだ。

ただ、若い時、海で焼いたのなんのって。。。。シミだらけ〜

だからフアンデーションなのだ、何でもいいのだ。

さて、何年もつのかなー。



原水禁世界大会、フクシマ

原水禁世界大会がフクシマで開かれたという。

広島出身の私は、毎年、8月6日の原爆記念日に、麦わら帽子をかぶった平和大行進が、各地か
ら続々と広島に到着してくるのを、身震いしながら見ていたことを思い出す。

真っ黒に日焼けした顔とシュピレヒコール。

暑い最中の、その行進は、真剣な行動であることを子供ながらに感じていた。

 
今年は初のフクシマで。

ヒロシマを繰り返さないのではなかったのか。ヒロシマ、ナガサキ、フクシマ、こんな広がりな

んて無い方がいいのに、、、

悲しいな。悔しいな。情けないな。

 
広島で、「原子力発電所をなくしてほしい。」と自分の言葉で語られた吉永小百合さん、本当に

立派だと思う。

 
私はずっと思っている。物心ついた時から。ピカはこわい。放射能の雨。原爆症で死んじゃった

センセイ。広島原爆病院。ケロイド。被爆二世。体内被曝。白血病。。。。

どうしてこんことが起こるの？どうして庶民が犠牲になるの？

 
もうそんな事が起こるはずはないと思っていた。

私は61歳になった。高度経済成長と共に生きてきた。こんな時代になるなんて想像もしていなか
ったよ。

大人である私達はもっと賢いと思っていたよ。

この原発問題はまだまだ収束どころか、見えない影響がジワリジワリと拡大していく。。。。



チラシの特売「ハタキ」「扇風機カバー」

特売商品にチラシに載っていた「ハタキ」「扇風機カバー」,100均だった。
ここいらでは、需要があるんだろうなー。特売用に仕入れたのだろうから。

 
ハタキって何？といわれそうだなぁ。

扇風機カバーはどんな物だろー。わざわざチラシに載せるぐらいだから、欲しい人がいるんだろ

うなぁ。

扇風機カバーねぇ、、、と思いつつ我が家の扇風機を見たら、指なんか入れる隙間もない網目だ

ったよ。

よく見たらあんまりキレイじゃなくて、思いついてバラして洗った。

何だ、やる気になったら簡単じゃん、扇風機の掃除なんて。気持ちのゆとりだけの問題らしい。

 
のどかだなぁ。そういうチラシを見ると時間がゆっくり流れるような気がする。

 
ずっと前にあったテレビ番組で、なつかしい物を売っている場所を芸能人が探しに行くというの

があった。

私が見たのは買い物カゴ。ビニールひもで編んだ今のスーパーのカゴのようなものだった。底は

楕円形で。

全国をあっちへこっちへ探したが、結局無かったという結論だった。

でも、この地には売っていたし、私は買い物に使っていたよ。

家族で「あのカゴ、家にあるよね」と話していた。

離島は盲点かもね。

何しろ、ハタキが特売商品でチラシに載るんだから。



そこに置かれると困るんですけど。

物を置いた場所が悪かったらしい。

 
そこに置かれると困るんですけど、、、と。

あ、すいません、ごめんなさい。

別の方がここに、、と教えてくれた。あ、ハイ、有難うございます。

 
言い方にもいろいろあるよね。

こっちに置いて下さい、と言えば済む事でしょ。

 
言い方一つで、私が謝るか、有難うというか、だ。



こういうの、印象に残るなぁ。。

同窓会をした後の便りが来た。

看護師の基礎を3年間学んだ県立短大。1学年55名ぐらいの在籍だったような気がする。
人生で一番勉強した時代。

私は欠席組だったが、出席者、欠席者のいろんなコメントに、あれから40年なんだー。この春定
年を迎え、、、というのが多かった。

 
まだまだ現役バリバリで大活躍の近況を報告している人もいる中、季節を楽しみながら暮らして

います、というのがあって、いかにも彼女らしいなぁ、、、何か変わった雰囲気を持っていたけ

れど、まだその姿勢をつらぬいているんだね。

いいなぁ、こういうコメント。

私のコメントは消してほしいぐらい、軽っ！というもので、、、、もう一度書き代えたい気分。

大震災に触れている人、やっぱり当時から日本全体をながめてたよねーー

 
話は変わるが、高校を卒業する時、最後の学活で、何でもいいから一言ずつ言う場面があった。

いつもニコニコのイチバ君はこう言った。

クラスのレクではいつも「二人鬼」ばかりだったのでもっと違う遊びもしたかったです。

ポカ〜ン。そしてワハハハ、ワハハハ！みんな大笑い！

他の人が何を言ったかなんて何にも覚えていないが、イチバ君のその言葉は面白すぎて覚えて

いる。

理数系が得意の秀才で国立大学へ進んだイチバ君、どうしてるかなー。

 
最高の一言だったよ、忘れないもんね。



かんたんな記録ではあるけれど。

まあ、かんたんな記録ではある。

でも、その記録は他の看護師も見る。

あ”〜っと声を発する、とあった。
あに濁点って、何となくわかるものの、、、、、いやむしろその方がわかりやすい表現なの

かも、、、、

 
ま、こだわることはないか。

ところで、あに濁点って、キーボードでどうやったら打ち出せるのですか？



わからないことは、わからないとはっきり言う。

看護師というのは日々研修をつまなければできない仕事。

実際に看護師として働き始めてからも、ずーっと勉強をし続けているとベテラン看護師は言う。

 
宮子あずささんのコラムに、はっきり言って小児科と、もう一つ何だったかの科については、看

護師だからといって質問されてもわからない、とあった。

そうだよなー、日々進歩する医療の世界、医師も専門の科があるんだもの。

雑談の中で、看護師さんどうなんでしょう、といきなり聞かれても。。。。。

わからないことはわからないとはっきり言おう。勉強してお返事しますと。

看護師として聞かれているのだったらなおさらだ。責任をもって答えなければね。



東電、すぐ来てくれたよ。

昼ご飯の準備をしていたら、突然停電！

どうしたんだろ、しばらく待っていた。復旧しない。。。

ブレーカーが落ちるほど電気は使っていないし、ブレーカーも落ちていない。

停電の防災放送も入ってこない、何だろ。

 
12時10分。東電は昼休みかなぁ。。
私は1時から仕事だ。どうしよう、、、今日は金曜日、今を逃すと土、日と停電の中で過ごすの？
電話した。停電ですか？

いえ、そのような連絡は来ておりませんが。電気がいきなりストップしたんです。

ブレーカーは？落ちていません、アッ、その隣の赤と黄色の所が落ちています、えっこれ何で

すか？

漏電ブレーカーが落ちているのですね、すぐ伺います。

1時から仕事でいなくなるんですが、、、、でもお困りですよね、ア、ア、何か言葉が出てこない
。

5分ちょっとで来てくれた。昼休みじゃないの？いいの？
 
計器でいろいろ調べてくれて、次に又同じようになった時の対処も教えてくださった。

ステキ！カッコイイー！

漏電ブレーカーなんて初めて知った。こんなのあったんだー。

私の知らない事をスマートにやってのける人って、みんなステキ！

10分で終了。
1時からの仕事に十分間に合った。
こんな事が私にとっては一大事なの。

 
ところで私の亡父は電気主任技術者という資格を持ち、自家発電を持っている某銀行の本店にこ

の資格で55歳の定年まで勤めた後、中国電力に再就職した。仕事の中身はよくは知らないが、い
くつかの企業を回って保守管理などをしていたらしい。

私たち三姉妹は子供の頃、女でも知らんといけんよと、電流はアンペアアンペア流れ、、、、と

講義をされた。ソケットの交換とかの際には、はい、集まりんさいとやり方を教えられたものだ

。こわくて逆らえなかったなぁ。。。

 
がしかし、退職し父母の二人暮らしになり、テレビを買いに行った時、テレビの設置はどうされ

ますかと聞かれ、父はすかさずお願いします、と答えたそうだ。電気店はテレビを箱から出し、

テレビ台に乗せてコンセントに差し込んで帰っって行ったという。設置料2000円ぐらいとられ
たと。



母は、とうちゃんは電気の仕事しとったのにねぇ、、、こういうのと電気は関係ないんかねぇ

と言っていた。

僕は電気屋です言うとったけど、、、と。



ドジばかり

光るきのこの観察会は昨日でもう3000人弱の来場があったと聞いた。
去年2000人と聞いてすごい数だと思ったけれど、ほんとうにスゴイんだなー。
そして皆がほぼ満足してくれている様子。

少しでも興味がある人だけが来場するんだろうから。

 
数の多さに圧倒され、ガイドどころではない。パンフの配布やらアンケートの回収やら、、、

時に補助ガイドとして最後尾につく。最後尾はたいていカップルで手をつないでいる、イイナー

。

 
私は流れの機転がきかないんだなー、アッ、そうか、アッそうだと思うことばかりだ。

やっぱり若い人は動きも速いワ。私はノロノロ。紙をめくろうにも指先がすべるんだよね。遅く

てゴメン。

 
昨夜は眼が片方不自由で歩行も少し難しい年配の方がおられた。

その方を常に気にして時に手を貸し歩いたつもりだ。

最後に、私の名札を見て名指しでありがとう、お世話になりましたと言われた。嬉しかったなー

。

あんなにステキに年を重ねたいなぁ。

 
そうだ私は私のできることをやればいいんだ。

ボランティアスタッフは、若い人も私ぐらいの年配者もバリバリ中堅どころもいる、普段は何を

している人か知らない。

肩書きも知らない、そこでは関係ないものね。

こういうグループの中に居る体験は初めてで新鮮。

足を引っ張らないように9月末の終了までやってみよっと。



自然の中での生活、窓閉めに走る！

暑くて窓は全開だ。

それでも、木々の間を通って来る風で朝晩は涼しい。

 
満月の夜、えーっ月ってこんなに明るいのというぐらいに明るい。

ネットで見た今日の天気予報は晴れだったけれど、、、

午前中はいきなり風を伴ったドシャ降り。

どっち方向だ？南と西だ。

南と西側の窓閉めに走る。スコールみたいな雨。間に合わず。。。

ネットで見た天気予報では降水量1ｍｍ、うっそーードシャ降りだけど。
 
今日の水やりはしなくていい。よかったー。これで又雑草もうんと伸びるなぁ。

都内ではセミが鳴かなくなったと新聞に出ていたが、夕方セミのうるさいこと！


